

Reconnaissance nationale de compétences pour la chirurgie des cancers gynécologiques.

National recognition for gynaecological cancer surgery

Chérif AKLADIOS

Résumé

Nous ne disposons pas, en France, d'un parcours identifié pour la formation en chirurgie cancérologie gynécologique. La SFOG, Le CNGOF, la SFCO et la SCGP soutenus par le CNU de gynécologie-Obstétrique et d'UNICANCER se sont entendus pour matérialiser ce parcours et l'attester par une reconnaissance de compétences décernée par un jury national.

Les travaux du comité constitué de dix membres, représentant les six organismes concernés, ont permis :

- L'élaboration d'une charte d'adhésion des services, départements ou filières de formation à la démarche.
- La détermination des acquis nécessaires pour la reconnaissance des compétences d'un candidat déjà en exercice
- La proposition d'un cursus fléché pour la formation en chirurgie cancérologie gynécologique

Pour une reconnaissance de compétences, un candidat doit valider un logbook et remplir un cahier des charges comportant quatre volets : formation théorique et pratique ; recherche et publications ; enseignements et souscription à une démarche de formation continue en cancérologie.

Mots clés

Cancer gynécologique

Compétences chirurgicales

Formation chirurgicale

Abstract

In France, we do not dispose of a recognized training pathway in gynecological cancer surgery. The SFOG, CNGOF, SFCO and SCGP supported by the CNU of Obstetrics and Gynecology and UNICANCER have agreed to establish this pathway and to accredit it by a recognition of competence attributed by a national jury.

The work of the committee made up of ten members, representing the six organizations involved, has allowed :

- The elaboration of a charter of adhesion of interested institutions, departments or training programmes to the process.
- Determination of the necessary skills for the recognition of the competencies of a candidate currently in practice
- The proposal of a targeted curriculum for surgical training in gynaecological oncology

To get recognition of skills, a candidate must validate a logbook and fill out a set of specifications including four components: theoretical and practical training; research and publications; teaching and subscription to a continuing education program in cancerology.

Key words

Gynaecologic cancer

Surgical skills

Surgical training